
Réunion FS du 23 novembre 2023     :   

1- Approbation du PV du CSAL-FS du 21/09/2023     :  

FO-DGFIP28 a voté POUR.

FO-DGFIP28 demande la publication sur Ulysse 28 de tous les compte-rendu des différentes 
instances.

=> Cette publication aurait permis aux agents de la DDFIP28 de constater que le DDFIP n’a pas 
proposé le pont naturel (PN) du 10 mai 2024.
FO-DGFIP 28 a réitéré ses alertes sur la gestion des congés à cette période.
A ce jour, il n’y a aucune remontée d’information à ce sujet de la part des chefs de services qui ont 
été avertis de la décision de ne pas proposer ce PN

FO-DGFIP28 demande au directeur de communiquer sur Ulysse 28.

2- Présentation du Plan Annuel de Prévention (PAP)      découlant du DUERP:  

La Plan de Prévention Annuel est représenté par le directeur qui demande s’il y a des observations.

FO-DGFIP28 fait remarquer que tous les ans les mêmes risques psycho-sociaux (RPS) sont 
recensés pour lesquels la direction proposent les mêmes solutions. 
Si rien ne change, quelle est l’utilité de l’outil DUERP/PAP?

Les cotations déterminées par le GT DUERP n’ont pas été reprises dans le PAP.

Comme indiqué dans la fiche de présentation de la direction, FO-DGFIP28 est en désaccord avec le 
fait les risques sont appréciés à la date de leurs examens et non à la date de leurs déclarations.

COMMENT coter les risques psychosociaux : préfère la réponse concrète à y apporter.

Intervention FO     :   Le vrai problème c’est le manque d’effectif avec les suppressions de poste.

Le DDFIP souhaite que les prochains GT DUERP se tiennent au premier semestre 2024.
Ils demandent aux chefs de services d’échanger avec leurs agents lors d’ateliers et de réunions pour 
permettre à l’agent de s’exprimer. 
=> Liberté de parole des collègues. 
=> Il faut valoriser la charge de travail des agents. 
=> Il veut de la priorisation.

La présence de l’Inspecteur Santé et Sécurité au Travail (ISST) est sollicitée par les OS durant les 
GT.



FO-DGFIP28 a voté CONTRE.

3- Budget de la FS 2023     :  

Le budget de la Formation Spécialisée (FS) a été abondé de 3 832 €.

Cela permet de réaliser les travaux : 
- soit les travaux pour la porte de l’issue de secours (RDJ – côté SGC) de Châteaudun (en attente de 
l’accord de l’architecte des Bâtiments de France)
- soit les travaux de l’escalier de Dreux (intervention en janvier 2024).

Lors de la réunion de la dernière FS, FO-DGFIP28 avait déjà donné son accord de principe pour 
les travaux de Châteaudun pour affecter le solde du budget.
Un accord est donné pour les travaux de DREUX

=> à voir selon le retour des Bâtiments de France pour prioriser la réalisation des travaux.
Les travaux qui ne seront pas pris en charge sur le budget de la FS seront payés sur le budget de 
fonctionnement de la direction.

FO-DGFIP28 a voté POUR le budget des formations.

Pour la porte DDFIP (côté médiathèque) : en attente de restauration car refus par l’architecte des 
Bâtiments de France pour le remplacement. 

=> il conviendra de prévoir l’isolation intérieure.

Points suivants pour information     :  

4- Présentation du projet de règlement intérieur du CSAL de la DDFIP28 et de sa FS     :  

FO-DGFIP28 fera part de ses propositions de modifications sur le RI pour le 28/11.

Le nouveau RI sera proposé au vote lors du CSAL du 07/12/2023.

Lecture par Solidaires des modifications sur le RI.

Suite à la demande du DDFIP de voter sur les propositions demandées, les OS refusent 
unanimement de s’exprimer sur ces modifications dans l’attente des propositions des autres OS.

Prochaines réunions     :   
• 05/12 suite du FS (suite du 23/11 + reconvocation sur le PAP)
• 07/12 CSAL avec le RI
• 14/12 CDAS
• 21/12 : 2ème convoc CSAL+FS

5- Intervention du médecin de travail     :Rapport annuel de 2022  

• Nombre de visites  + de 300 en 2022  en hausse par rapport à 2021.
• Absentéisme en hausse.
• Visite spontanée en hausse.



• Aménagement de poste : pas chiffré
• Ressentiment des agents     :   Charge de travail, pression, délai à respecter, travailler dans 

l’urgence, dégradation dans le collectif du travail, difficulté apportée par le TT.

Le document ayant été transmis tardivement, un examen poussé par les OS n’a pas été possible ; il 
sera représenté lors de la prochaine FS.

6- Présentation du projet de rénovation du RDC du bâtiment A du CFP de Dreux

La direction reste en attente d’une réponse pour réaliser les travaux du 1er étage du bâtiment A.

Fo-DGFIP28 déplore que ces travaux ne soient pas réalisés concomitamment avec ceux de l’accueil
et du SIP et SIE.
=>  les agents s’inquiètent sur la durée des travaux notamment (notamment avec le 1er étage)
Pour FO, la réalisation des travaux dans la globalité aurait permis de réfléchir à une installation 
provisoire des agents dans un autre lieu.

FO-DGFIP28 liste certaines demandes des agents :
- crainte d’avoir froid dans le bureau (actuel bureau SPF) => fourniture de chauffages d’appoint
- inquiétude pour l’accueil du public => la direction réfléchit à l’organisation (revoir les horaires, 
abri, etc..)
- problème pour le bruit avec la cellule téléphonique
- problème d’éclairage du parking
- voir pour un accès d’un portail piéton.

DDFIP :

- GT sur l’amiante le 12/01/24 avec l’IST.(matin)
- proposition d’augmenter les jours de TT (situation pas figée)
- certains agents (SIE) viendront sur Chartres 1 jour/semaine (sur demande de FO, la direction 
confirme que les frais de stationnement et de transport seront pris en charge).

Intervention des responsables     :  

• SPFE : effectif complet le mardi (6 agents) (roulement avec les autres services)
• PCE : un peu plus de TT , problème pour le bruit.
• SIE : occupera par rotation les bureaux « SPFE » laissés libres par les autres services 

(bureaux flexibles)

- déménagement des agents prévu début février 2024 vers le bâtiment B (SGC/SPFE).f
- fin des travaux prévue juin 2024.

Une visite de la FS sera organisée avant le début des travaux en févier 2024.

La séance est levée à 17h30. Les autres points à l’ODJ seront examinés lors de la re convocation de 
la FS le 05/12/2023.




